
一    般    質    問 

（令和５年第１回定例会） 

２月２４日（金） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  嵐   芳 隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子育て支援策 
 
 
２．高齢者の外出支
援 

 
３．京成線沿線の活

性化 
 
４．八千代医療セン
ター 

１ 子ども医療費助成について 
２ 東葉高速鉄道の通学定期の割引率引上げについて 
 
１ タクシー券等の現在の状況について 
２ 今後の見通しについて 
 
１ 勝田台駅南口のエレベーター設置について 

２ 八千代台地区、大和田地区のまちづくりについて 
 
１ 現在の状況について 
２ 市の対応について 
３ 今後の支援策について 

 

２月２４日（金） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  辰 己 百 恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．改選後の市議会
への市長の思い 

 
２．令和５年度の予
算 

 

３．放課後子ども教
室について 

 
４．西八千代地域の
小学校新設 

 

 
５．中学校の部活動
の地域移行 

 
 
６．道の駅やちよ 

市長の市議会に対する姿勢 
 
 
１ 令和５年度予算の特徴と主要な重点事業について 
２ こども送迎センター整備について 
 

今年度の取組について 
 
 
１ これまでの経緯 
２ 新設校の概要 
３ 今後の予定 

 
１ これまでの経緯 
２ 実施に向けての検討状況 
３ 今後の予定と問題点 
 
リニューアルに向けての検討状況 

 



２月２４日（金） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行財政について 
 
 
 
 
 
２．市民が安心でき

る医療の構築につ
いて 

 
 
 

 
３．ゼロカーボンシ
ティの取組につい
て 

１ 新年度の予算について 
⑴ 最優先課題を選定した判断基準 
⑵ 重点施策項目に対する手法と進め方 
⑶ 行政評価システムの活用 

２ 物価高騰対策について 
 
１ 新型コロナウイルスの感染症法上の見直しに伴う今後

の市の体制と医療体制の取組 
２ 地域医療の在り方検討委員会の設置の取組 
３ 周辺自治体への相互協力要請 
４ 医師の働き方改革 
５ 医療課題についての情報提供 

 
１ 目標達成に向けた取組と見える化 
２ 事業者、有識者との連携 
３ 市民が楽しく取り組める工夫 

 

２月２４日（金） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．２０２３年度予
算 

 
 
 
２．庁舎整備事業 
 
 

 
 
 
３．地域猫活動の推
進 

１ 国民健康保険料引下げ 
２ 子ども医療費完全無料化 

３ 水道料金減免 
４ 学校給食費無償化 
 
１ 省エネと創エネ 
２ 災害時に対応できる建物 
３ ワンストップサービス 

４ フリーＷｉ－Ｆｉの導入 
５ 公共トイレの在り方 
 
１ 予算の拡充 
２ ＵＲ都市機構への働きかけ 

 



２月２４日（金） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「八千代市民に寄り添う会」  飛知和 真理子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．若年層が住みた
いと思うまちづく
りについて 

 
 
 
 

２．災害に強いまち
づくりについて 

 
 
 

 
 
 
３．福祉分野におけ
る人材の確保につ
いて（保育士、介

護士） 
 
４．地域の問題につ
いて 

１ 学生支援 
東葉高速鉄道の通学補助と乗降客数増への取組 

２ 子育て支援 
⑴ 子ども医療費の無料化 
⑵ 学校給食無償化 
⑶ 保育と学童保育の現状と今後の課題 

 

１ 避難所の収容人数と生活環境整備についての現状と今
後の課題 

２ 避難所の和式トイレを洋式に 
３ ペットと同行避難できる避難所のマップ表記はできな
いか 

４ 避難所において障害者等が必要とする電源の確保につ
いて 

 
保育所、高齢者福祉施設など、人材の確保が継続的な課

題になっているが、本市での現状と今後の課題は 
 

 
 
１ もえぎ野の大型物流倉庫周辺の交通対策について 
２ 村上の大型マンション建設に伴う人口流入による児 
童・生徒の受入れ対策 

 



２月２７日（月） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．持続可能な行財
政運営の推進につ
いて 

 
２．市民協働・官民
連携のまちづくり
の推進について 

 
 
３．未来を見据えた
最適な公共サービ
スの推進について 

 
４．新川周辺の豊か
な自然環境の活用
の推進について 

 
５．命と暮らしを守

る地域医療・生活
支援の推進につい
て 

１ 令和５年度予算 
２ ＤＸを活用した業務改革 
 
 
１ 市民活動団体公益事業補助金制度への変更と今後の在
り方 

２ ボランティア・市民活動推進センターへの統合につい

て 
 
新市庁舎整備事業の現状と今後に向けて 

 
 

 
１ 印旛沼流域かわまちづくり計画 
２ 少年自然の家の廃止と今後 
 
 
１ 八千代医療センターの適正運営 

２ コロナ・物価高等への生活支援対策 

 



２月２７日（月） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
２．学校統廃合 
 
 
 
 

３．都市計画道路 
 
 
 
 

 
 
 
 
４．交差点の改修 
 

 
 
５．新型コロナウイ
ルス感染症対応 

市長の目指す八千代台地区の施策は 
 
１ 開校して１年が経過した阿蘇米本学園の成果は 
２ 校歌の作曲をイタリア人音楽家に依頼した経緯と反応
は 

３ 他の学校での今後の統廃合の方針について 
 

１ 都市計画道路３・４・１号線（西八千代工区）につい
て 
⑴ 現在までの進捗状況は 
⑵ 完成予定は 

２ 他の都市計画道路の進捗について 

⑴ 他の都市計画道路の現状は 
⑵ 都市計画道路３・４・１２号線（希望通り）の今後
の予定は 

 
１ 市内交差点に歩車分離式信号機が増えた経緯について 
２ 歩車分離式としたことによる苦情はあるか 

３ 歩車分離式の効果について 
 
新型コロナウイルス感染症の類型が今春から５類へ移行

されることに伴い、学校での対応はどう変わるか 

 

２月２７日（月） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 森   妙 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心して産み育
てられる八千代へ 

 
 
 
２．誰もが健康で生
き生きとした八千
代へ 

 
３．地域問題 

１ 安心して出産・育児ができる体制づくり 
２ １８歳までの子ども医療費の拡充 

３ リトルベビーハンドブック 
４ 発達に不安を抱える子供への対応 
 
１ 帯状疱疹ワクチン接種の助成 
２ がん患者のアピアランスケア 
３ 高齢者が安心して外出できる仕組みづくり 
 
都市計画道路３・４・１２号線の進捗状況 

 



２月２７日（月） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
運賃値下げに向け
て 

 
 
 
 

 
２．緑が丘地域の中
学校不足問題 

 
 

３．高津団地に買物
ができる環境を 

 
 
４．核兵器禁止条約
について 

１ 市長公約の通学定期割引率の拡大はどうなっているの
か 

２ 公約実現に向けた市の考え 
３ 通学定期割引率の拡大は早急に 
４ 今後の金利動向に対する市の考え 
５ 今後の会社支援に向けた市の考え 
６ 市は利払い免除を国に求めるべき 

 
１ その後の動向について 
２ 今後の予定について 
３ 緑が丘西地区の中学校設置について 
 

１ 高津団地の買物困難者対策の実態について 
２ リブレ京成跡地について 
３ 団地内にせめてコンビニエンスストアの設置を 
 
１ 平和都市宣言をしている市の長としての考えについて 
２ 核兵器禁止条約批准に向けて国へ意見すべき 

 

２月２７日（月） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 石 山 泰 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．若い世代が安心
して子育てできる
環境づくり 

 
 
 

２．安心・安全な教
育環境の整備 

１ 子育て支援の充実 
⑴ 待機児童対策 
⑵ 保育園整備の進捗 

２ 保育士の処遇改善 
３ 放課後対策 
 

１ 学校長寿命化計画 
２ ＩＣＴ機器の活用 
３ 子供たちの緊急時対応 

 



２月２８日（火） １人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 髙 橋 秀 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災・減災（災
害に強いまちづく
り） 

 
 
２．市民サービスの
向上 

 
３．文化・芸術が身
近に感じられるま
ち 

 

４．地域の問題につ
いて 

１ 避難所の環境整備 
２ 備蓄品の在庫アプリの活用 
３ 気象防災アドバイザーの活用 
４ 防災先進都市を目指して 
 
１ マイナポータルの利活用 
２ 各種手続のオンライン申請 

 
１ 文化活動の機会の充実 
２ 子供たちが文化芸術に触れる取組 
 
 

１ 新島田自治会内の排水整備工事の現状 
２ もえぎ野地域の商業施設 

 

２月２８日（火） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ターの新規患者受
入れ中止問題に関
連して 

 
 
２．公共施設再編問
題に関連して 

１ 現状と病院側との協議 
⑴ 運営協議会及び新たな検討会議設置について 
⑵ 基本協定違反の現状について 

２ 市への医師の人件費補助要請について 

３ 市民の要望を反映させているのか 
 
１ 公共施設等個別施設計画における各種取組内容 
⑴ 小・中学校施設の老朽化対策について 
⑵ 市民活動サポートセンターの機能移転について 
⑶ 大和田図書館・公民館の仮設施設について 

⑷ 少年自然の家廃止について 
⑸ 市営住宅廃止に伴う住人への対応について 

２ 新庁舎等建設基本設計 
⑴ 未確定部分と今後の予算について 
⑵ ＺＥＢ化の位置づけについて 
⑶ 市民の声について 

 



２月２８日（火） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 花 島 美 記 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．観光振興計画 
 
 
 
２．バラまちづくり 
 
 

３．市民活動団体公
益事業補助金制度 

 
 
４．高齢者の健康維

持 
 
５．選挙啓発 

１ 計画の進捗 
２ 交流人口の創出 
３ 広域連携 
 
１ 現状について 
２ 市民協働の取組 
 

１ 制度変更の経緯と概要 
２ 申請状況等 
３ 今後の方向性 
 
フレイル対策 

 
 
現在の取組について 

 

２月２８日（火） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ターについて 

 

 
 
２．阿蘇・米本地域
の小学校の跡地利
用について 

 

 
３．中学校の校則の
改善について 

 
４．教員の未配置改
善の取組は 

１ 現状についての認識は 
２ 職員の勤務状態を悪化させている原因は 
３ 八千代市の一定の支援についてどう考えているのか 

４ 市は中核病院として充実させる責任を果たすべき 
 
１ ワークショップをどう評価するか 
２ 公共施設統廃合後の跡地利用についての市の基本的な
考え 

３ 公共施設の存続が大事 

 
１ 生徒指導提要を踏まえた校則改善の取組は 
２ 子どもの権利条約と校則 
 
１ 令和４年度の未配置校と人数 
２ 改善のための令和５年度の施策と予算は 

 



２月２８日（火） ５人目 

個別質問順序１０ 若 松   博 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公正な選挙の実
施について 

 
２．東葉高速線の料
金値下げについて 

 
 

 
 
 
 
 

３．習志野演習場に
おける航空機騒音
の低減等の要請に
ついて 

 
４．八千代市少年自

然の家について 
 
 
 
 
 
 
５．不登校児童・生
徒の増加について 

昨年執行された八千代市議会議員選挙の選挙期間中のポ
スター掲示等の公職選挙法遵守について 
 
１ 北総鉄道株式会社と東葉高速鉄道株式会社の有利子負
債額について 

２ 千葉県、船橋市、本市の持ち株比率について 
３ 本市の株主としての料金値下げへの認識について 

４ 本市が主体となり千葉県、船橋市に料金値下げの協力
要請をする意思について 

５ 東葉高速鉄道株式会社が料金値下げに反対する場合、
経営陣の刷新を要求する意思について 

 

１ 要請に至った経緯について 
２ 市民からの苦情件数について 
３ 国家安全保障に資する自衛隊の落下傘降下訓練等への
本市の認識について 

 
１ 八千代市少年自然の家を除く、本市の児童・生徒が利

用できる野外教育施設の数と利用状況について 
２ 千葉県立手賀の丘青少年自然の家の利用単価及び利用
状況について 

３ 児童・生徒に対し、ふるさとの自然環境に触れる教育
機会を喪失させたという認識について 

４ 跡地の有効利用を希望する市民からの要望について 
 
１ 不登校児童・生徒数の過去５年間の推移について 
２ 児童・生徒数が５年で５.２％減少しているにもかかわ
らず、不登校児童・生徒数が増加している原因について 

３ 実効性のある不登校児童・生徒数の増加防止策につい
て 

 


